

平成30年度の一般会計を含む6会計の決算について審議が行われ、議会は**全会計の決算を全会一致で認定**しました。

一般会計の歳入決算額（1年間の収入）は106億3,803万円、歳出決算額（1年間の支出）は104億1,842万円で、歳入歳出差引残額2億1,961万円のうち1億円は財政調整基金（貯金）に積み立て、残りは翌年度に繰り越しています。

「決算認定」ってなあに？

決算は、清水町に入ったお金（収入）や使ったお金（支出）の実績です。

「決算認定」とは、議会在1年間の決算内容を確認し、確定することです。

法律に適合しているか、計算は正しいか、使われ方は適正かなどを審査するだけでなく、過去の財政状況と比較して問題点を指摘し、将来に反映させるなど、大切な役割が議会にはあります。

税金の使い方を決めるのが予算審議ですが、決算の審査は**使われた結果を検討し、今後の予算編成や行財政運営の改善に役立てる大切な意義**があります。



平成30年度決算 主な質疑

結婚・少子化対策事業について「清水男子図鑑」の実績は

質疑 男子図鑑に掲載された方で結婚に至った方はいるか。今後どのような事業を展開しようとしているか。

答弁 結婚に至った方はいませんが、お付き合いされている方は数名います。今年度も昨年度と同様の事業を実施予定であるが、問題点を洗い出し、カップル成立につながるよう具体的に支援していかねばならないと考えている。

予約型乗合タクシーの利用が少なかつた理由を調査しているか

質疑 農村部に住む高齢者等の足の確保として予約型乗合

タクシーの試験運行をしたが、利用者が少なかつたため1年で終了した。利用が少なかつた理由を調査しているか。

答弁 実際に利用した方は5名と少なかつたが、登録者数は28世帯48名であつた。使つた方から話を聞いたところ、乗り合いに対する抵抗感、料金（300円）に対する使いにくさがあるとのことだつた。

災害用の食料品はどの程度備蓄しているか

質疑 災害があつて避難所が設置された場合の食料について、どの程度備蓄されているか。

答弁 食料品についてはアルファ米を中心に備蓄しているが、乳幼児や高齢者に対する

するもの、アレルギー対応に関してはまだまだ不十分であると認識している。賞味期限等も考慮しながら、民間の事業者との協定による物資提供も含めた中で、計画的に購入していく。

※アルファ米とは
炊き立てのご飯のおいしさをそのままに急速乾燥させたもの。お湯や水があればご飯やおかゆができたがる。

敬老会に出席できない方にも何か記念品を

質疑 やむを得ない事情で敬老会に出席できない人がたくさんいる。一昔前は祝金を出していたこともある。記念品は紅白まんじゅうに限らず選択できるようなするなど、工夫してみたいかがか。

答弁 敬老会の記念品をどうするかは毎年考えており、結果、紅白まんじゅうとなっている。会場の中へ入らずに記念品の紅白まんじゅうだけ受け取りに来る方も多数いる。

会場に来ていただいたのが一番の願いであり、対象者全員に記念品を渡すとすると、敬老会への出席者が減り、式典自体が成り立たなくなる可能性もある。

今年から、敬老会当日であれば終わつた後でも保健福祉センターと御影支所で紅白まんじゅうを受け取れるようにした。数が足りなくなつた場合でも引換券を渡して後日受け取れるようにしている。



乳幼児健診を受けていない方に向けて何か働きかけているか

質疑 乳幼児健診の受診率が100%となつていないが、受診していない方に何か働きかけはしているか。

答弁 里帰り出産により、出産後何か月か経つてから本町に戻つてこられる方もいる。受診していない方には、電話や訪問などで確認をしている。

最近カラスが増えているが何か対策は考えているか

質疑 保育施設建設のため木を伐採したせいか、まちなかにカラスが増えて、ふんによる被害が非常に多くなつている。町として何か対策は考えているか。

答弁 カラスに関する相談件数は増えている。鳥獣保護の関係もあり駆除は難しい。子育て時期のカラスは人を襲つたりすることもあつたりする方法がないのが現状である。



観光協会補助金について、交付後は自由なのか

質疑 「清水『食』の元氣まつり」で計画されていたものが、「十勝清水肉・井まつり」に変更されたが、予算はそのまま使われている。予算審査の時に受けた説明と違つてきているが、事務手続き上いかなるものか。

答弁 観光協会では「清水『食』の元氣まつり」を統合・拡大したものととして「十勝清水肉・井まつり」を開催したとしており、このような事務処理が行われた。

事業費のための補助金については、事業を取りやめる場合は返還し、新規事業を行う場合は新たに予算を組むなど、議会に対して説明する場を設けなければならぬことは承知しており、今後はそのような方針で事務を進めていく。

街路灯・防犯灯は要望に応じて設置しているのか

質疑 町内のいろいろなところに新しい家が建つているが、街路灯や防犯灯は定期的に見回つて設置しているのか。それとも要望に応じて設置しているのか。

学校給食の量が少ないという声を聞くが調査しているか

質疑 小学校の小学生、中学生の子を持つ親から「給食の量が少ない」との声を聞くが調査はしているか。1食当たりの金額を少し上げて量を増やすなどの考えはないか。

答弁 給食モニター会議でもそのような話は出ていたが、逆に低学年は多くて余つているという意見もあつた。意見を集約して、検討する。